

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit, Energie und Klimaschutz

Ihr Ansprechpartner

Jens Jungmann

Durchwahl

Telefon +49 351 564 80600

Telefax +49 351 564 80680

presse@smwa.sachsen.de*

08.04.2024

Auftakt für den City-Wettbewerb »Ab in die Mitte!«

Vielschichtiges Jahresmotto legt Fokus u.a. auf Mobilität und saisonale Höhepunkte | Martin Dulig: »Innenstädte sind Orte der Begegnung und des sozialen Miteinanders.« | 60.000 Euro Preisgeld für Siegerprojekt

Der Wettbewerb »Ab in die Mitte! Die City-Offensive Sachsen« ist im Freistaat ein erfolgreiches Instrument zur kreativen und nachhaltigen Innenstadtbelebung. Der sächsische Wirtschaftsminister Martin Dulig hat heute im Mittelsächsischen Theater in Döbeln den diesjährigen Wettbewerb eröffnet, der unter dem Motto »Auf'n Halt – Stadtmitte hat immer Saison« steht. Das Wirtschaftsministerium (SMWA) und das Staatsministerium für Regionalentwicklung (SMR) stellen für die Preisgelder insgesamt 300.000 Euro aus Haushaltsmitteln bereit. Der Hauptpreis, den zum 20. Jubiläum im vergangenen Jahr Flöha gewonnen hat, ist auch 2024 mit 60.000 Euro dotiert.

Der diesjährige Schirmherr **Martin Dulig** betont: »Wir brauchen belebte und gut besuchte Innenstädte als Orte der Begegnung und des sozialen Miteinanders. Der City-Wettbewerb bietet eine hervorragende Plattform für den Wissenstransfer und Erfahrungsaustausch. Die Projekte dienen als Best-Practice-Beispiele und können andere Kommunen inspirieren, wie Kundenfrequenz gelingen kann. Das Wortspiel ‚Auf'n Halt‘ nimmt Mobilität und Erreichbarkeit, aber auch Aufenthaltsqualität und Erholung in den Blick. Die ‚Saison‘ weist auf die Nutzungsmöglichkeiten der Innenstadt mit Märkten und Festen zu den jeweiligen Jahreszeiten hin. Es kann sich aber auch um längere Zeitabschnitte handeln, etwa eine Spiel- oder Theatersaison. Die Fantasie kennt hier keine Grenzen – wir freuen uns auf Ideen aus ganz Sachsen.«

Thomas Schmidt, Staatsminister für Regionalentwicklung, sagt: »Das Thema des diesjährigen Wettbewerbs trifft wieder einmal auf den Punkt. Es ist zeitlos und gleichzeitig inspirierend. Gerade in den vergangenen Jahren hat sich gezeigt: ‚Ab in die Mitte!‘ ist nicht nur ein Wettbewerb – es ist

Hausanschrift:

**Sächsisches Staatsministerium
für Wirtschaft, Arbeit, Energie
und Klimaschutz**

Wilhelm-Buck-Straße 2
01097 Dresden

www.smwa.sachsen.de

Zu erreichen ab Bahnhof
Dresden-Neustadt mit den
Straßenbahnlinien 3 und 9, ab
Dresden-Hauptbahnhof mit den
Linien 3, 7 und 8. Haltestelle
Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

eine Bewegung, die alle sächsischen Städte und Gemeinden dazu einlädt, kreative und innovative Projekte zu initiieren, die die Herzen unserer Städte stärken. Ich bin überzeugt, dass auch in diesem Jahr die Vielfalt der Projektideen einen wertvollen Beitrag zur Entwicklung unserer Städte leisten wird.«

Bei dem 2004 ins Leben gerufenen Wettbewerb handelt es sich um eine »Public Private Partnership« – eine von der privaten Wirtschaft (Industrie- und Handelskammern und weitere Sponsoren) gemeinsam mit dem Freistaat Sachsen getragene Initiative. Das SMWA und das SMR finanzieren das jährliche Gesamtpreisgeld. Alle weiteren Kosten trägt die Wirtschaft. Die Schirmherrschaft wechselt jährlich zwischen den beiden Ministerien.

Die Einreichungsfrist für die Projekte endet am 20. September 2024. Eine Jury wird die Preisträger anhand der Qualität der eingereichten Projekte auswählen. Die Gewinner werden zur Abschlussveranstaltung am 8. November 2024 auf der Leipziger Messe bekanntgegeben und prämiert.

Die bisherigen Preisträger sowie weitere umfangreiche Informationen finden Sie auf der Internetseite des Wettbewerbes www.abindiemitte-sachsen.de

Links:

[Internetseite des Wettbewerbes](http://www.abindiemitte-sachsen.de)